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entiendo que sí, que finalmente es la que tiene que firmar, 
autorizar o no, parece que ha dicho que no se va a autorizar.

Y la pregunta sería: ¿cuándo se va a confirmar esa no autori-
zación de la ampliación?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable consellera.

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies.

Bueno, pues la pregunta, obviamente, ahora mismo no tiene 
una fecha concreta, porque estamos hablando de la tramita-
ción de un expediente, que insisto, que eso está llevándose 
en la dirección general competente y se tramitará, se estu-
diará y se resolverá cuando corresponda .

Pero si usted me hace aquí, en sede parlamentaria, una 
pregunta sobre lo que yo considero, pues yo le digo que, 
desde luego, nosotros consideramos, desde la conselleria, 
que no es necesaria esa ampliación.

Y, también le digo, todo esto forma parte de una política de 
gestión de residuos distinta de la que heredamos del Partido 
Popular, porque heredamos mucha basura. Mucha, para 
gestionar –mucha–, para librarnos de ella. ¿Y qué ocurre? 
Pues que cuando nosotros llegamos teníamos un 70 % de 
residuos que iban al abocador y, ahora mismo, estamos ya 
en un 40 %. Pero es que tenemos que reducirlo mucho más, 
mucho más, porque el objetivo en 2035, que nos marca 
Europa y con el que estamos totalmente de acuerdo, es 
llegar al 10 %.

Entonces, estos macroabocadores que montaba el Partido 
Popular y que nosotros paralizamos…, este, como usted 
sabe, ya lo encontramos hecho. Compartimos, además, que 
no era el lugar adecuado, y además esto de que sea el gran-
dísimo abocador que recoge las basuras de todas partes y 
se concentren ahí no nos parece la manera de gestionarlo. 
Facilitando además, claro, zonas turísticas determinadas 
que no tienen ese abocador y otras a las que se les perju-
dica, y encima al lado del mar. Bueno, en fin, con una serie 
de deficiencias.

Sabe que la empresa tiene un expediente sancionador 
abierto por nuestra parte. Sabe que les hemos obligado 
a hacer reformas, han tenido que invertir 20 millones de 
euros, precisamente a instancias nuestras, para evitar los 
olores. Y esa inversión ya se ha hecho, se culminó durante 
toda la pandemia. Y ahora la situación que usted menciona 

no es la misma, gracias, precisamente, a que les cambiamos 
la autorización y han tenido que hacer toda esa inversión.

Entonces, heredamos un problema que resolvemos, pero 
también le digo que el mayor problema, que lo tenemos que 
resolver en toda la Comunidad Valenciana, y especialmente 
en Alicante, especialmente, que es donde se concentra el 
mayor problema de residuos…, lo que hemos hecho es apro-
bar una ley de residuos para que sea el instrumento óptimo 
para lograr reducir los residuos que van al abocador . Esa 
ley que ustedes, por cierto, no votaron a favor, que hubiera 
estado bien que la votaran a favor.

Porque, claro, es que al final aquí se aprueban instrumen-
tos legislativos para resolver problemas y para ir caminando 
hacia ese otro modelo. Entonces, no está mal, de vez en 
cuando, decir: «¡Ah!, pues aunque esté en la oposición, esta 
ley es buena y la votamos a favor, que tampoco pasa nada».

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.860, formulada pel diputat 
José Luis Aguirre, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana, al Consell, sobre el quadern d’explotació digital. 
Té la paraula el senyor Aguirre.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Aguirre Larrauri:

Buenos días, señora consellera .

Se acerca la fecha de entrada en vigor de la nueva PAC. Esta 
nueva PAC solo tiene cargas de trabajo y trámites burocráti-
cos para nuestros agricultores, que ven cómo les piden pape-
les y documentos, haciéndoles la vida cada vez más difícil. 
Además, les obligan a aprender un nuevo idioma, el idioma de 
la PAC: ayuda básica de la renta, ayuda redistributiva, ecoes-
quema, el nuevo concepto de región, BCAM, ecoregímenes… 
Además, la PAC contempla sanciones por primera vez, y son 
penalizaciones contundentes, de hasta 50.000 euros.

El Pacto verde europeo obliga a que de aquí a 2050 la Unión 
Europea sea el primer espacio físico del mundo en el que 
la temperatura no va a subir por encima de la media. Y para 
conseguir esto, afectan principalmente a cuatro sectores: la 
industria, la construcción, el transporte y, cómo no, la agri-
cultura. Siempre la agricultura como sector a presionar, a 
pesar de ser el único que absorbe CO2 . Este Pacto verde 
europeo obliga a los agricultores a reducir los fitosanita-
rios en un 50 %, los abonos en un 20 % y a los ganaderos los 
antibióticos en un 50 %.

España es el primer país de la Unión Europea que, claro, 
como todos los agricultores ya sabemos que tienen una 
edad media muy joven y tienen acceso a técnicas de digi-
talización, pues a partir del 1 de septiembre del 2023 se 
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les obliga a que el cuaderno de campo sea digital a través 
de una plataforma del ministerio; el primer país de Europa. 
Señora consellera, ¿no es esto un despropósito? ¿Conoce el 
perfil del agricultor de la Comunidad Valenciana? ¿Sabe que 
la mayoría lo son a tiempo parcial, incluso que muchos son 
jubilados? Esto es una realidad, nos guste o no.

Y a partir del 1 de septiembre les obligan a tener un plan de 
abonado basado en las analíticas de cada parcela o unidad 
homogénea de cultivo. Y ese plan de abonado debe estar 
refrendado por un técnico asesor o utilizar un programa infor-
mático reconocido por el ministerio, pero ahora mismo no 
tienen ese programa informático disponible. En el cuaderno 
de campo hay que anotar todas las prácticas agrícolas que se 
realicen en la explotación, con una periodicidad mensual .

El 1 de julio dicen que dispondremos de la aplicación del minis-
terio, veremos. ¿Ya tiene la conselleria preparado el programa 
informático para evitar que los agricultores tengan que contra-
tar a un asesor en materia de fertilización, y cumplir así el real 
decreto de nutrición sostenible de suelos agrarios?

¿Va a ser la conselleria flexible con los ganaderos que no 
puedan cumplir con el requisito de carga ganadera, debido al 
cambio normativo de las UGM en especies ganaderas?

Dado que hace falta tener un asesor en gestión integrada de 
plagas, ¿la administración va a facilitar técnicos agronómicos 
que estén dados de alta en el Ropo para cumplir con este 
requisito en el cuaderno de explotación digital?

En el caso de no cumplimentar correctamente el cuaderno 
de explotación digital, ¿va la administración a sancionar a los 
agricultores?

Dado que la media de edad de los agricultores es elevada y 
apenas hay jóvenes en el sector agrario, ¿no cree que es más 
oportuno aplicar un periodo transitorio de dos, tres años 
para que los agricultores se habitúen a las herramientas digi-
tales antes de su fecha obligatoria de cumplimiento?

Y aprovechando que están hoy los apicultores aquí presen-
tes, que se manifestaban esta mañana por València, quiero 
preguntarle por la ayuda agroalimentaria a la apicultura . ¿Ha 
sido consensuada con las organizaciones del sector? Porque 
La Unió, COAG, la OSA y Asaja dicen que no, a pesar de 
habérselo solicitado, reunirse con usted, o al menos que les 
mandaran un borrador en diversas ocasiones.

Definitivamente, ¿qué medidas piensa tomar la conselleria 
para intentar hacer efectiva la implantación del cuaderno de 
campo digital?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies.

Bé, en primer lloc, jo també vull saludar als representants del 
sector apícola .

La veritat és que jo sí que m’he reunit amb els representants 
del sector apícola diverses vegades, i he escoltat les seues 
peticions i estem treballant en elles, una de las quals era, 
precisament, el poder entrar dintre de la PAC, tindre eixes 
ajudes, i ara estan ja en esta convocatòria. I és una cosa que 
hem de celebrar perquè s’havien quedat fora els últims anys 
i no tenia cap sentit, la veritat.

Bé, al mateix temps, també hem tret les mateixes ajudes de 
la conselleria i al sector i li assegure que és un tema que a 
esta consellera li preocupa prou .

Respecte a las exigencias del Siex y del cuaderno, bé, la veri-
tat és que nosaltres també estem preocupats per la qüestió 
i estem pendents, estem formant part de totes les reunions 
que es fan amb el ministeri. Estem esperant que el minis-
teri tinga acabat, enllestit, el programa informàtic, perquè 
és precisament el ministeri…, és el mateix programa el que 
es va a implantar en tota Espanya, en tot l’estat espanyol . 
Crec que això és una cosa que a Vox li agradarà, que siga el 
mateix programa, supose, entenc. No? (Veus) Doncs ja està, 
estem esperant que el ministeri el tinga acabat, i tots els 
programes que es deriven d’eixe sistema, eixe sistema d’in-
formació d’explotacions agrícoles. Aleshores, en el moment 
en què es tinga, es fa l’adequació a nivell autonòmic.

I la veritat és que nosaltres portem temps preparant-nos per 
a este canvi que suposa, efectivament, una situació distinta, 
en què s’avança en la digitalització. I clar, la veritat és que 
tenim encara, afortunadament, temps per a fer-ho, perquè 
encara que la PAC entra ja en vigor, tant el quadern digital 
com el sistema, el que n’hi ha és una entrada en vigor que és 
gradual, que ja li ho vaig comentar ja en una compareixença 
que vaig fer i vosté em va preguntar al respecte. És gradual, 
tal com està publicat.

Aleshores, n’hi ha…, els grans cultius, és l’1 de setembre 
quan entra en vigor esta obligació del sistema d’informació. 
Són els que, segons l’article 9, entra en vigor l’1 de setem-
bre de 2023, les explotacions agrícoles «que cumplan alguna 
de las siguientes condiciones». Aleshores, són les que tenen 
més de 30 hectàrees de terra de cultiu, de pastos perma-
nents…, bé, n’hi ha una sèrie de requisits; aleshores, són els 
grans. I després hi ha els més menuts, que són el 70 % de 
les explotacions agràries a la Comunitat Valenciana, que són 
les que no superen les 5 hectàrees. I en eixes entra en vigor 
a partir de l’1 de juliol del 2024, del 2024. I són sobretot a 
les que jo entenc que s’està referint vostè, on podem parlar, 
efectivament, de la problemàtica de l’escletxa digital.

Aleshores, què tenim previst? Bé, nosaltres el que tenim 
previst, precisament ahí, sí que és establir unes ajudes, a 
través tant de les organitzacions agràries, les cooperatives, 
etcètera, que són entitats col·laboradores amb nosaltres, 
i també les nostres oficines, ficar a una persona de reforç 
perquè atenga i acompanye totes estes persones que han 
d’introduir les dades en el sistema informàtic. La part bona 
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és que, una vegada que les dades estiguen introduïdes, no 
les han d’introduir cada any, com passava fins ara, per a sol-
licitar les ajudes, etcètera, sinó que el sistema ja les tindrà i 
tot, a partir d’eixe moment, serà molt més senzill.

I senzill és com nosaltres ens volem comunicar en el sector . 
I precisament per això hem obert el Portal agrari, no sé si el 
coneix, que és una finestra única de la nostra conselleria, en 
què es pot accedir a tot tipus de dades relacionades amb el 
món agrari i ramader, que no necessita de certificats elec-
trònics. I que està ahí tota la informació penjada, en eixa 
finestra única, i que, a més, es pot plantejar qualsevol dubte 
directament amb resposta per part de la conselleria.

Perquè nosaltres estem sempre del costat del sector, de 
totes les edats, i, per descomptat, cuidant la nostra agricul-
tura, la nostra ramaderia i la nostra terra .

Gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 1.813, que formula el diputat no 
adscrit Jesús Salmerón, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament Rural, Emergència Climàtica i Transició 
Ecològica, sobre les mesures per revertir l’envelliment del 
sector agrari .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Salmerón Berga:

Sí, gracias, presidenta.

Señorías, día tras día los agricultores ven peligrar el pan 
que llega a sus casas ante las parálisis de los gobiernos del 
Botánico y del señor Sánchez. Un tándem de la ruina para 
el campo valenciano, al que siguen asfixiando cada día por 
acción y omisión, con un precio del gas por encima de la 
media, el precio del gasóleo B para maquinaria agrícola, cuya 
media se sitúa ya por encima de 1,35, un aumento del 20 % 
en fitosanitarios o del 300 % en fertilizantes. Sepan ustedes, 
señoría, que el kilo de abono cuesta un euro a día de hoy.

Toda es subida, señorías, excepto en el precio que se está 
pagando a nuestros agricultores, que no hace más que caer 
en picado. Y el resultado de la ecuación no es otro que el 
enésimo estrangulamiento al campo valenciano, con agricul-
tores regalando su trabajo de sol a sol sin ni siquiera cubrir 
los costes. Un sector lleno de dificultades para cubrir tan 
siquiera los costes de producción y no poder repercutir en 
los precios .

Y es que ahora vendrá usted aquí a hablarme del Plan de 
desarrollo rural de la Comunidad Valenciana o del plan de 
desarrollo de las mujeres rurales, que ya le digo yo que, 
más allá de un mero ejercicio cosmético y de una nota de 
prensa, no ha llegado a nada. El resultado de estos planes 
sigue siendo un manto de frutas y verduras que cubren 

nuestros campos y un paisaje desolador de campos aban-
donados, agricultores viéndose obligados a talar los campos 
que durante muchísimos años nos han dado de comer a los 
valencianos. Una estampa que a nadie nos gusta ver, pero 
que a ustedes, en cambio, parece no importarles.

Y a la vista está, señora consellera, porque mientras el campo 
nos lanza cada día un SOS, con cifras alarmantes como que 
hay un 35 % de tierras abandonadas o 175.000 hectáreas sin 
cultivar, o que las familias que viven del campo y que repre-
sentan un 8 % del PIB se encuentran en una situación límite 
de gravedad, mientras en la Comunidad Valenciana tene-
mos el inmenso honor de encabezar el ranking de edad agra-
ria más alta de toda España, con 64,4 años, lo que supone 
que, en cuatro o cinco años, todos estos agricultores se 
habrán dado de baja. Por mucho que usted suba a esta 
tribuna ahora y me diga que hay un plan del Botánico que ha 
ayudado a 1.226 jóvenes, que hay 400 jóvenes que se dedi-
can a la agricultura ecológica. Ya le digo yo que son medi-
das insuficientes y que no van a rescatar la agricultura ni van 
a frenar la sangría que sufre el campo valenciano, porque, 
¿se ha parado usted a pensar cómo van a querer los jóve-
nes agricultores valencianos dedicarse al campo, con la 
subida disparada de costes de producción y el aumento de 
los precios? ¿Cómo puede el Botánico, de verdad, seguir 
hablando de defender la huerta del campo valenciano, 
cuando hay explotaciones de naranjas en la Comunidad 
Valenciana que están vendiendo 15 kilos de naranjas al 
mismo precio que un café? ¿O cuando la almendra se les 
está pagando en el Alto Palancia al mismo precio que se 
nos pagaba hace 20 años? ¿Cómo vamos a dar esperanza 
a nuestros jóvenes cuando no ven, en nuestros gobernan-
tes, políticas valientes, serias y concretas que les ayuden? 
¿O, por ejemplo, cuando llegamos tarde a una plaga como la 
Xylella fastidiosa, que ya se ha visto en esta cámara y llega-
mos tarde?

Dígame qué medidas se van a adoptar desde el gobierno del 
Botánico para frenar la sangría que cumple el campo valen-
ciano y poder asistir ahí adelante.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable consellera per a donar resposta a la 
pregunta .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Bé, la veritat és que em crida un poc l’atenció la seua inter-
venció perquè diu: «No em conteste amb tot el que estan 
fent». Home, des de la conselleria, òbviament, a una 
pregunta, li contestem la tasca que estem fent. La tasca que 
s’està fent des de desenvolupament rural, la tasca que s’està 
fent per tal que hi haja dones també en el món rural, que 
a mi sí que em pareix una tasca important, la veritat, no sé 
per què a vosté no. I la tasca que s’està fent per tal que hi 


